

Miranda 31/08/2009

Más de 300 personas exigen el cierre inmediato de Garoña

Fue en el marco de la XXX Marcha contra de la central nuclear organizada por grupos ecologistas, que salió desde Barcina del Barco y llegó a las puertas de la planta atómica Vídeo Ical / Burgos

Más de 300 personas se manifestaron ayer en la XXX edición de la Marcha contra Garoña para exigir el cierre inmediato de la central nuclear ubicada en el norte de la provincia de Burgos. Es la primera que vez que se realiza esta actividad tras la decisión del Gobierno de cerrar la planta en el año 2013, una postura con la que la Coordinadora contra Garoña, organizadora de esta jornada, no se muestra de acuerdo, y que quedó patente en el lema de la pancarta: 'No más prórroga, Garoña cierra ya'. En esta línea, frases como 'Zapatero mentiroso' y 'Hoy pasivos, mañana radiactivos' pusieron de manifiesto el deseo de los ecologistas de poner fin al funcionamiento de la planta, ya que, según indicaron, «es una central vieja, agrietada y con problemas de seguridad». Además, «su poco aporte energético convierte a la planta en prescindible», apuntaron.

La marcha comenzó en Barcina del Barco más de 30 minutos después de la hora prevista, a las 12.30 horas, momento en el que los participantes, a pie o en bicicleta, como lo hizo el colectivo ecologista Martxan, empezaron su recorrido hasta las puertas de la central, donde había grandes medidas de seguridad para evitar cualquier incidente.



Los manifestantes tomaron la carretera con sus pancartas y sus reclamos desafiando el calor.
Félix Ordóñez (Ical)

Lecturas. Una vez allí y después de que algunos de los asistentes interpretaran varias canciones reivindicativas, Valentina Mijangos, concejala del Ayuntamiento de Frías, realizó una breve intervención en la que criticó el trabajo de los medios de comunicación, ya que, a su juicio, «han hecho creer que Garoña genera ingresos cuando; en realidad, lo que hace es provocar gastos». Además, Alfonso Ribote, miembro de Ecologistas en Acción, leyó un comunicado oficial durante un acto que calificó como «deber social para pedir que se dé paso a un sistema energético sostenible». Según indicó, «el PSOE no ha cumplido su promesa electoral realizada primero en el 2004 y luego en el 2008, por lo que Zapatero ha defraudado a la sociedad al doblegarse a las presiones del lobby nuclear».

Tal y como indicó Ribote, el aplazamiento del funcionamiento de la planta hasta 2013 «demuestra que quien realmente gobierna no es la ciudadanía, sino los focos de presión empresariales. La única razón de que Garoña siga funcionando más años es el lucro de las grandes empresas eléctricas, que no han cesado de mentir y chantajear para prolongar su cierre», subrayó, mientras agregó que «el único camino hacia un modelo nuevo pasa por el ahorro y las energías renovables y cualquier decisión que no se base en esto será un paso atrás».